



**OFICINA DE INFORMACIÓN**

# **Intervención de Mariano Rajoy en el Comité Ejecutivo Nacional**

**Madrid, 23 de mayo de 2011**



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Quiero comenzar recordando un acontecimiento muy duro, que se ha producido en la campaña electoral, el terremoto de Lorca, donde diez personas perdieron la vida y muchos vecinos de ese municipio se vieron inmensamente perjudicados. Yo quiero, ahora que han pasado las elecciones, expresar nuestros mejores deseos para todos ellos, recordarles que nosotros seguimos estando aquí y transmitirles a su alcalde y a todos los vecinos de Lorca—a través de Ramón Luis Valcárcel-, que tendrán toda la ayuda que necesiten de nosotros. Así que mucha suerte a todos los vecinos de Lorca de cara al futuro.

Y ahora, queridos amigos, yo creo que no digo nada nuevo si afirmo que hoy es un día muy feliz para nuestro partido. Y quiero comenzar esta intervención dando las gracias. En primer lugar le quiero dar las gracias a todos los españoles, porque en estas elecciones han ido a votar muchísimos españoles, muchísimos millones de ciudadanos, mucha más gente, medio millón más que en la última convocatoria electoral de elecciones municipales y autonómicas, que fue la del año 2007. En los países serios —y España lo es- los ciudadanos deciden con su voto, opinan y deciden con su voto sobre su futuro, premian al que hace bien las cosas y castigan al que las hace mal. Para mi el índice de participación en las elecciones del día de ayer es algo muy reconfortante y para el PP también.

Quiero dar las gracias a todas aquellas personas que en estas elecciones confiaron en las candidaturas del PP. Nuestra obligación es cumplir y estar a la altura de las circunstancias y haremos lo posible y lo imposible para que así sea. También agradezco el apoyo de todas aquellas personas que nos han votado por primera vez en su vida, bien porque era la primera vez que votaban, porque no tenían edad o simplemente porque era la primera vez que habían decidido acudir a las urnas o bien porque decidieron cambiar el sentido de su voto. A todos ellos, que han confiado en el PP, les digo que trabajaremos para que vuelvan a hacerlo también en el futuro.

A todos los candidatos del PP en toda España gracias por el esfuerzo que han hecho. He tenido la oportunidad de visitar a lo largo de este año 2011 en numerosas ocasiones distintas partes del territorio nacional y en todas partes he visto unos candidatos implicados, dando lo mejor de sí mismos, haciendo un gran esfuerzo y, además —y a eso me referiré luego de manera especial- haciendo lo mismo en todos los lugares de España, lo cual para el presidente



## OFICINA DE INFORMACIÓN

de un partido político que pretende ser nacional y para toda España es algo, sin duda alguna, muy reconfortante.

Por último, agradezco su gran esfuerzo a la dirección de campaña, a todos los que en Génova han trabajado como nunca en estos días, a todos los militantes del PP, interventores, apoderados, a las personas que estaban en la sede. Todos han dado lo mejor de sí mismos y la victoria, por tanto, es fundamentalmente de ellos. No voy a dar nombres porque no acabaríamos nunca, pero sí quiero –porque creo que representa a todos ellos- decir que Ana Mato ha sido una magnífica directora de campaña, que ha coordinado todos los trabajos con indudable acierto y que estamos todos muy orgullosos y muy contentos de cómo ha hecho las cosas. Así que muchas felicidades.

A todos los presentes, muchas felicidades por los resultados electorales, a los que han ganado por primera vez –que son muchos-, también a los que han ganado otras veces, algunos hasta en cinco ocasiones consecutivas y todas por mayoría absoluta; también felicito a los que se han quedado en las puertas, aun habiendo obtenido un magnífico resultado. Eso tiene que ser –y lo será estoy convencido- un gran acicate para el futuro. A todos muchas felicidades. El resultado de nuestro partido es espléndido y podemos estar legítimamente orgullosos y muy contentos.

No voy a entrar en mayores detalles ni abrumaros con datos. Pero sí quisiera hacer dos o tres recordatorios sobre lo que para este partido han significado los resultados electorales. Es el mejor resultado de la historia del PP en elecciones municipales en votos absolutos, en porcentaje de votos y en diferencia con el PSOE. Nuestro mejor resultado había sido en las elecciones municipales del año 1995, en aquella ocasión fuimos primera fuerza con 4,43 puntos de diferencia sobre el PSOE. En esta ocasión hemos mejorado el resultado y la diferencia sobre el PSOE es de 9,74 puntos; recuerdo que en el año 2007 ganamos por 0,67, en el año 2003 perdimos por 0,54; en el año 99 ganamos por 0,18, es decir, que en los últimos doce años en las elecciones municipales prácticamente se había producido un empate. En esta ocasión, el PP gana por casi diez puntos y consigue una diferencia, sin duda alguna, muy importante. Somos la fuerza más votada en cuarenta de las cincuenta provincias y en 31 de ellas por mayoría absoluta; y en los municipios mayores de 50.000 habitantes tenemos mayoría en 99 de los 145. Somos, asimismo, la fuerza más votada en casi 4.000 municipios españoles; y en cuanto a las diputaciones provinciales, que reflejan muy bien lo que son los resultados de las elecciones municipales, el PP tiene mayoría



## OFICINA DE INFORMACIÓN

absoluta en 25 y el PSOE en cinco, CiU en 3; el PP tiene mayoría relativa en tres y el PSOE en una. Es decir, que el PP va a gobernar entre 25 y 28 diputaciones y el PSOE entre cinco y seis.

El PP gana, como todo el mundo sabe, y con claridad, las elecciones autonómicas. Y aunque no quiero hacer distinciones, porque no debo, me vais a permitir que me fije en tres comunidades autónomas. Aún a riesgo de ser injusto, que sé que lo soy.

En primer lugar, quiero felicitar, dar las gracias y decir que estoy muy contento a nuestra secretaria general. Ha tenido que hacer dos cosas a la vez, ser secretaria general y ser candidata en una región que no era fácil, nunca habíamos gobernado, siempre había ganado y muy claramente el PSOE. Creo que tiene un enorme mérito porque, además, no ha desatendido el apoyo a otros candidatos en otras circunscripciones electorales.

En segundo lugar, quiero decir que el PP en Cataluña, donde había obtenido unos magníficos resultados teniendo en cuenta lo que eran nuestros antecedentes en las elecciones autonómicas de finales del año pasado, ha pasado a ser la tercera fuerza política en Cataluña en las elecciones municipales, subiendo tres puntos, incrementando sus concejales en un 60%. Hemos pasado de 284 a 473 concejales y somos un partido que puede ser decisivo en ciudades tan importantes como Barcelona, Tarragona o Girona y en alguna diputación provincial también importante. Yo quiero felicitar al PP de Cataluña y animarles a que sigan en esta línea en los próximos tiempos.

Y, por último, me quiero referir a los resultados del País Vasco. Creo que el PP ha tenido unos resultados muy dignos en el País Vasco, hemos ganado las elecciones en la provincia de Álava y hemos ganado las elecciones con mucha claridad en la ciudad de Vitoria. También tendremos aquí que hablar de pactos y acuerdos. Vamos a ver cómo se resuelven las cosas, pero creo que esto hay que ponerlo en valor y ratifica una política que, sin duda alguna, ha sido una política de Estado la que ha llevado a cabo a lo largo de estos dos años Antonio Basagoiti y todas las personas que le ayudan en la dirección del PP en el País Vasco. Muchas felicidades y mil enhorabuenas.

En suma, queridos amigos, hemos ganado las elecciones, tenemos derecho a estar muy contentos, pero tenemos que ocuparnos del futuro que, lógicamente, es a lo que deberemos dedicarnos en los próximos tiempos.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Pero antes quisiera hacer un comentario sobre un aspecto de la campaña electoral que a mí me parece muy importante y que pienso que es más importante aún que lo mantengamos para el futuro.

Nosotros nos hemos presentado a estas elecciones –esto es la anécdota, pero de la anécdota siempre surge la categoría- con un eslogan, que se llamaba *Centrados en ti*. Ese era el eslogan del Partido Popular en la isla de la Gomera, en Bilbao, en Madrid, en Pontevedra, en Barcelona, en Toledo y en Sevilla. Era una apelación y una apuesta por lo que son los problemas que afectan más directamente a los ciudadanos. Nos hemos comportado como un partido político nacional en toda España, que pretende gobernar en toda España y que reconoce la pluralidad de España y, por tanto, las distintas situaciones y problemas que pueden afectar a los diferentes ciudadanos y vecinos de los distintos municipios de toda España. Quiero decir que el otro gran partido nacional no ha tenido ni siquiera un eslogan nacional. Y digo esto porque creo que hemos hecho la campaña que creíamos era buena para nosotros y para el conjunto de los españoles. Nosotros no hemos respondido ni a provocaciones ni a insultos, ni vamos a hacerlo en el futuro. Hemos hablado de aquello de lo que los ciudadanos querían que hablásemos, de empleo, de austeridad, de pymes y trabajadores autónomos, de lo que las CCAA y los ayuntamientos pueden hacer para mejorar la actividad productiva y, en consecuencia, para que se genere empleo en nuestro país. Por tanto, hemos hablado de lo que querían los españoles que habláramos y cuando se ha producido en campaña algún acontecimiento importante, este partido ha mantenido siempre sus posiciones. Y eso es lo que hay que hacer en el futuro. Nosotros no estamos para entretener a nadie ni nadie debe marcar nuestras agendas, nosotros estamos lisa y llanamente al servicio de los españoles. Y lo hacemos de la forma que creemos que es mejor para el conjunto de los españoles y para todos nosotros. Dicho esto, con todo el respeto hacia todo el mundo.

Y ahora quisiera hacer algunas consideraciones sobre el futuro. Los españoles quieren, o al menos una mayoría, que las cosas cambien. Los españoles han dicho con claridad que el PP es la alternativa a lo que hay en estos momentos en el gobierno de España. Yo quiero decir que nosotros eso nos lo tomamos muy en serio y vamos a estar a la altura de las circunstancias. Por tanto, yo pido –ahora que se van a constituir dentro de pocas fechas las corporaciones locales y las comunidades autónomas- un trabajo serio y una dedicación plena a la función para la cual todo el mundo ha sido elegido.



## OFICINA DE INFORMACIÓN

Pido el control de los gastos superfluos, de los asesores, de los llamados personal de confianza, de las contrataciones, del gasto corriente, pido austeridad en los comportamientos y en el gobierno. Creo que es lo menos que podemos ofrecer a los ciudadanos siempre, pero sobre todo en estos momentos de crisis. Y pongo especial énfasis en lo que acabo de decir. Creo que es nuestra obligación, lo que se espera de nosotros y por una de las cosas por las cuales se nos ha votado. Pido también prudencia a la hora de gobernar y que se expliquen bien las cosas que se hacen y por qué se hacen; y que se justifiquen las decisiones. Cuando algo es justo y se explica normalmente, la gente que tiene criterio y opinión, acaba compartiéndolo. Por tanto, pido la mayor transparencia, la mayor claridad y la mayor justificación de todas las decisiones que se adopten. Y pido que trabajemos para recuperar la confianza de todos, que es uno de los problemas más importantes que en este momento existe en nuestro país. En suma, pido que todo el mundo se comporte como la gente espera que lo hagamos. Y no tengo la menor duda, porque conozco a todos, de que va a ser así.

Desde luego, hay algo que me parece de capital importancia. Nosotros hemos tenido un gran resultado, pero nosotros lo hemos dicho antes de la campaña y lo decimos ahora, nosotros gobernamos para todos, aquí nadie se sentirá excluido por no ser del PP, en ninguna ciudad o comunidad autónoma donde gobierna el PP. Aquí lo único que cuenta es el interés general de todos, las elecciones ya pasaron y ahora lo que toca es gobernar. Esto es lo justo, es lo democrático, es lo obligado y es lo que nos permitirá en el futuro incrementar la confianza en nuestro partido.

Paso ahora a hablar de acuerdos y pactos electorales. Hay muchas instituciones en las que ninguna fuerza política tiene la mayoría para gobernar y, por tanto, es preciso conformar la mayoría para ser elegido y para gobernar luego, que son cosas distintas. Una cosa es ser elegido y otra gobernar y poder hacerlo. Lo ideal es que el pacto de elección de un alcalde o de un presidente de una comunidad lleve también unido un acuerdo al menos de favorecer la gobernabilidad. A mí no me parece bien tener a las instituciones en una situación de inestabilidad permanente. Por tanto, a la hora de pactar y de acordar, este partido político va a dar la talla. Ya llevamos algunos años de democracia y, por tanto, todos sabemos de pactos y de acuerdos, pero me gustaría recordar lo que hizo el PP en el año 1996, teníamos 156 diputados, sólo se podía gobernar con 175, hicimos un acuerdo que se explicó al conjunto de la opinión pública, que se dio a



## OFICINA DE INFORMACIÓN

conocer, que fue público, que se planteó en las Cortes Generales y, por tanto, hubo luz y taquígrafos. Pido que los pactos sean de luz y taquígrafos y que se expliquen por qué se hacen, para qué se hacen, cuáles son sus contenidos y los objetivos que se pretenden con los mismos.

En lo que se refiere a la orientación de los pactos quiero decir lo siguiente. Nosotros, como es sabido, podemos hablar con todo el mundo, salvo con Bildu, como es evidente, con quien no tenemos nada que hablar ni que acordar porque nuestro único objetivo –como es sabido- es que no estén en las instituciones democráticas. A partir de ahí, nosotros podemos hablar con todos, como los demás hablan con todos, aunque como es lógico siempre nos será más fácil entendernos con los más próximos que con los que son más lejanos a nuestros postulados. Pero el PP es un partido que dialoga, que habla y que acuerda. Y, por tanto, para favorecer la gobernabilidad y para que las instituciones funcionen y sean estables a la hora de tomar sus decisiones, el PP está dispuesto a acordar con las demás fuerzas políticas.

Dicho esto, también quiero recordar que este partido no está obligado a pactar con nadie en concreto, igual que los demás. Lo que sí digo es que los pactos deben ser ecuanímenes para que sean estables, duraderos y para que funcionen. Y en un pacto se da y se recibe. Y si alguien quiere un pacto para que el PP sólo dé, está muy equivocado. El PP, si hace un pacto y un acuerdo, es para pactar políticas y, en su caso, para pactar también responsabilidades en el gobierno del que se trate. A partir de ahí, la dirección nacional y yo mismo hablaremos desde ya con los dirigentes del partido en las distintas comunidades autónomas para ir todos juntos y de la mano a la hora de llegar a acuerdos políticos sobre la base de que debemos propiciar la constitución de mayorías para que las instituciones sean estables, den seguridad, certidumbre y puedan trabajar con un horizonte claro de cuatro años por delante.

En otro orden de cosas, quiero señalar cuál es nuestra posición sobre el Gobierno de España después de la celebración de estas elecciones. En julio del año pasado, en donde había que hacerlo, en el Parlamento, en el Congreso de los Diputados con ocasión del debate sobre el estado de la Nación, le dijimos al presidente del Gobierno que debía convocar a los españoles a las urnas para que ellos decidieran sobre el futuro de nuestro país. Esa es la posición que este partido lleva manteniendo desde julio del año pasado. Lo hicimos desde la convicción de que con este gobierno no era posible recuperar la confianza ni dentro ni fuera de España y desde la



## OFICINA DE INFORMACIÓN

convicción de que con este gobierno no era posible afrontar la crisis económica y la pérdida de empleo en las condiciones debidas. Lo dijimos entonces. A algunos les pareció bien y a otros no les pareció bien. Y ahora hay más gente a la que le parece bien.

Le dijimos entonces al presidente del Gobierno que era lo mejor para él, para su partido y, sobre todo, para los españoles. No lo hizo, no disolvió –y está en su derecho de hacerlo-, y lo cierto es que aunque podíamos habernos equivocado no ha sido así. Desde entonces las cosas no han ido a mejor en España, por desgracia, al contrario, han ido a peor. Y, por tanto, nuestra posición a fecha de hoy es la misma y yo no voy a estar todos los días repitiéndola, porque no tiene sentido alguno. Pero, insisto, este gobierno no está en condiciones. Y lo que viene por delante no es fácil, hoy el diferencial con el bono alemán a diez años ya se sitúa en cifras peligrosas, 260 puntos básicos. Lo de Grecia no está bien y hay muchas dudas e incertidumbres en Europa y también en España. Y, desde luego, este gobierno no es ni por asomo el más adecuado para generar confianza y disipar las dudas e incertidumbres. Por tanto, queda fijada claramente o ratificada la posición del PP sobre este importante asunto.

Por último, quiero decir que después del merecido descanso y de la constitución de las comunidades autónomas y las corporaciones locales, nosotros tenemos que continuar trabajando para preparar las elecciones generales. Este partido ya está en condiciones de afrontarlo y quiero recordar que lo que nos pide la gente –y tienen razón al pedirlo- es rigor, seriedad, previsibilidad y prudencia. Y, por tanto, nuestra actuación debe estar guiada por estos cuatro principios básicos. Este partido empieza ya a preparar las elecciones generales para ofrecer a todos los españoles –hayan confiado en nosotros o hayan confiado en otras fuerzas políticas- una alternativa, la mejor posible y la mejor preparada, con un objetivo capital, que es mejorar nuestro país, nuestro gobierno, nuestras instituciones, nuestra democracia, la recuperación económica, crear empleo y que España vuelva a tener en el mundo el crédito y el prestigio que tuvo hace unos años y que es el que corresponde a nuestra historia como país y a lo que objetivamente somos como nación.

Por último quiero decir que el día 6 convocaremos una Junta Directiva Nacional para abordar ya de manera más concreta el futuro, que yo antes tendré una reunión con los presidentes regionales del partido, para hablar también de las decisiones que haya que tomar en fechas próximas y que



## **OFICINA DE INFORMACIÓN**

esas decisiones las tomaremos siempre como nosotros creamos que debamos hacerlo y, desde luego, en los tiempos que nos parezcan más oportunos y convenientes.

Muchas gracias a todos por vuestro esfuerzo y muchas felicidades por vuestros resultados.